

L'écho d'avril

Le Mot du Maire ...

Après deux années de pause, les associations sont dans les starting-blocks. Des fêtes s'annoncent pour les mois à venir (chocolat, bœuf à la broche, kermesse...) ressent pourtant une certaine démobilisation des acteurs associatifs. Le petit théâtre, familles rurales et d'autres associations ont du mal à trouver des bénévoles. Il est parfois difficile de franchir le pas mais il en va de la continuité de l'activité et du dynamisme de la commune. Nos associations font partie de l'identité de la commune au même titre que patrimoine bâti environnemental. Il ne faut pas hésiter à s'investir, on reçoit toujours en retour.

Flash Info

Horaires de la Mairie

du lundi au jeudi de 9h30 à 12h15 et le vendredi de 14h à 18h

<u>Horaires de l'Agence Postale</u> Communale

du lundi au vendredi : 13h45 - 16h30 et le mercredi : 10h30 – 12h 13h45 – 16h30





Edito La biodiversité s'invite à Réaumur

Vous pourrez découvrir en vous promenant sur Réaumur des espaces ou la tonte n'est pas faite. Ces espaces sont laissés ainsi volontairement pour permettre de favoriser la biodiversité. Mais qu'est-ce donc que la biodiversité? C'est lorsqu'on permet à la nature de pouvoir se développer en laissant possible le maintien de toutes les espèces, alors on peut retrouver des insectes (prédateurs ou proies) et diversifier les habitats. La nature reprend progressivement ses droits. Dans l'esprit de protéger notre environnement, nous souhaitons essayer de développer ces espaces naturels. De l'affichage explicatif a été mis dans ces lieux.

"Notre sort est indissociable de celui de l'environnement. Arrêtons de nous croire au-dessus ou au-dehors." Pierre Rabhi





➤ Communauté de communes du Pays de Pouzauges – Mobilité

Comment vous déplacez-vous et quels sont vos besoins en matière de transport?

La Communauté de communes lance Une grande enquête afin de connaître les habitudes de ses habitants en terme de mobilité.

Objectif : améliorer les déplacements et favoriser l'usage des mobilités douces.

Partagez votre expérience, vos réflexions et aidez-nous à définir la mobilité de demain!

Rendez-vous ici :

https://item-conseil.fr/enquete-pays-pouzauges/ ou des questionnaires papiers sont à disposition à la mairie

Date limite : 23 mai

D'autres temps de concertation seront organisés dans les prochaines semaines.



Infos municipales

→ Réaménagement du centre-bourg – Demande de subvention

Une aide va être demandée auprès du Conseil Départemental au titre de la répartition du produit des amendes de police pour l'opération suivante de réaménagement du centre-bourg (secteur 3).

Les travaux envisagés permettront de sécuriser et de rendre accessible le centre-bourg.

→ Pouzauges Bocage Football Club Vendée – Attribution d'une subvention

Après lecture du courrier de Monsieur Philippe BAZANTAY, Président de l'association Pouzauges Bocage FC Vendée, le conseil municipal a décidé d'octroyer une subvention de 1 000 € à l'association pour l'année 2022, sous condition que le stade municipal soit utilisé par l'association. Pour la saison 2021-2022, l'association compte 21 licenciés de Réaumur.

→ C.C.A.S.

Le conseil d'administration du C.C.A.S. a voté le budget primitif 2022 à l'équilibre en dépenses et en recettes ainsi :

Fonctionnement	74 532,73 €
Investissement	390 000,00 €

Du 28 mars au 24 avril, les membres du CCAS distribuent les colis de Noël qui arrivent pour Pâques au 37 Réaumurois(es) âgé(e)s de plus de 85 ans à leur domicile ou en EHPAD. Le 14 avril, ce seront les 24 résidents de la MARPA qui accueilleront le CCAS.

Locatifs: Une réunion de mise au point a été faite pour finaliser les dispositions des pièces intérieures.

→ Commission voirie

Suite à l'effacement du réseau téléphonique et au projet d'implantation d'une nouvelle haie, il a été décidé de déplacer l'accès aux services de secours du côté parking. Pour cela des travaux ont été réalisés.

→ Commission bâtiments

Des travaux de raccordement à l'eau potable ont été réalisés sur le bâtiment utilisé par les Réau'festifs afin de leur permettre d'entretenir leur matériel.

→ Commission communication

Le 21 mars dernier les élus de la commission ont commencé à réfléchir sur la publication de l'écho (périodicité, contenu, format ...). Vous serez prochainement sollicités afin de répondre à un questionnaire.

→ Conseil Municipal des Jeunes

Une réunion a eu lieu le 1^{er} avril pour organiser les actions à venir : tenue d'un stand à la fête du chocolat, participation à la cérémonie du 8 mai, sortie en juillet pour visiter la caserne de pompiers.

Infos Plus

➤ SCOM

Information sur le tri des emballages



Courant avril et mai 2022, des agents de TRIVALIS passeront sur la commune pour communiquer sur les consignes de tri des emballages.

En effet, seuls les emballages vides doivent être déposés dans les sacs jaunes.

Cependant, il est encore constaté de nombreuses erreurs, ce qui pose des problèmes au centre de tri et génère des frais inutiles qui se répercutent sur le coût du service.

Ces agents seront munis d'un gilet fluorescent marqué au nom de TRIVALIS.

Avant la collecte, ces derniers identifieront les sacs comportant des anomalies et y apposeront un adhésif pour qu'ils ne soient pas ramassés. Les jours suivants, ces mêmes agents passeront pour rencontrer les usagers concernés et leur faire une information.

Pour toute question sur le service de collecte des déchets ménagers, consultez notre site internet :

www.scom85.fr ou contactez-nous :

contact@scom85.fr 02 51 57 11 93

Assoc' Info

➤ Courses cyclistes de la Fête du chocolat

Dans le cadre de la fête du chocolat, le samedi 23 avril 2022 à partir de 13h15 et jusqu'à 17h45 environ, la circulation sera perturbée par des courses cyclistes sur les routes suivantes de la commune :

- du carrefour du bourg jusqu'à la route de la Roussière / Gabardière direction St Pierre-du-Chemin,
- route de la Roussière / Gabardière jusqu'à la route de Cheffois, en traversant les deux villages,
- route de la Cour des Champs et de l'Epronnière, en traversant les deux villages,
- du rond-point de la Chanterie (route de Cheffois) jusqu'au carrefour du bourg avec « départ » et « arrivée » devant le Manoir des Sciences.

Merci de prendre vos dispositions afin que tout se déroule dans les meilleures conditions.

➤ Familles Rurales



Rencontre le mardi 26 avril à 20h, salle Ferchault.

➤ Réau'festif

Le bœuf à la broche est de retour pour cette édition 2022! Le 14 mai prochain, rendez-vous au stade de Réaumur à partir de 19 h!

Quelques nouveautés au niveau du repas et trois groupes pour animer cette soirée, dont un cabaret!

Vers 23h30, pour enjoliver cette fête, un feu d'artifice sera tiré!

Vous pouvez d'ores et déjà réserver vos billets sur helloasso en flashant le QR code sur l'affiche jointe dans l'écho ou appeler le 06 85 93 06 59 (Flavie), 06 77 20 21 66 (Karine), 06 03 21 96 30 (Frankie) ou attendre le passage d'un membre de l'association ou vous rendre directement au Rétro.

N'hésitez pas à aller sur notre page Facebook "Réau'festif"! On se retrouve très vite!

➤ Le Club de l'Amitié Réaumurois

Le 29 mars 2022, suite à la démission de nombreux membres du conseil d'administration du Club de l'Amitié Réaumurois, un nouveau bureau a été constitué, avec des personnes volontaires.

Le nouveau conseil d'administration adresse un grand MERCI à toutes les personnes qui ont contribué très activement au bon fonctionnement du club depuis de nombreuses années.

Le bureau:

<u>Coprésidence</u>: Louisette GUINAUDEAU et Colette

MAROT

<u>Secrétaire</u> : Marie-Christine GODET <u>Trésorière</u> : Marie-Paule DUBOIS

<u>Trésorière adjointe</u>: Chantal BRETAUDEAU <u>Référente « Activ' neurones »</u>: Monique PAILLAT <u>Référentes Gym</u>: Marie-Thérèse PARPAILLON et

Marie-Hélène COUTAND Membre : Françoise DEWEZ

Le club continue les activités (cartes, jeux de sociétés, boules ...) le 3^{ème} jeudi du mois (21 avril, 19 mai ...) à 14h30 à la salle Ferchault, le goûter est offert.

Le conseil d'administration est en cours de réflexion pour des nouvelles activités pour l'année.

N'hésitez pas à faire remonter toutes vos suggestions.



➤ Le P'tit théâtre

Les acteurs du « P'tit Théâtre » remercient tous ceux qui sont venus les applaudir lors des séances de mars. Maintenant il faut penser à la saison prochaine. Nous lançons un appel à de futurs comédiens(nes) qui aimeraient monter sur les planches. Les Jeunes, osez en toute simplicité, nous avons la chance d'avoir un metteur en scène professionnel et il est génial. Ce serait dommage que tout s'arrête.

Pour tous renseignements, contacter Colette MAROT au 02 51 57 98 00

APPEL FUTURS COMEDIENS (NES)



➤ Sol Natal et Les Blés d'or

Les Blés d'or avec la batterie fanfare Le Sol Natal et l'orchestre Ovia de La Châtaigneraie organisent conjointement un grand concert le 30 avril 2022 à 20h30 à la salle des Silènes à la Châtaigneraie.

Pour quelle occasion vous demandez-vous? aucune. Juste pour le plaisir de se faire plaisir et d'enchanter les amateurs de musique.

Pour cela, vous trouverez en 1^{ère} partie l'orchestre Ovia que vous connaissez peut-être déjà. Cette harmonie dirigée par Vianney Ranson propose des œuvres de style éclectique (musiques de film ...).

En 2^{ème} partie, nous avons voulu faire appel à des professionnels de la batterie fanfare. Notre choix s'est tournée vers la Batterie Fanfare de La Malmaison. Cet ensemble de musiciens professionnels issus de partout en France devrait vous ravir les oreilles. Ils ont tous fait partie d'une musique militaire à un moment de leur carrière.

L'objectif de cette soirée est de montrer aux spectateurs que l'univers Batterie Fanfare est loin d'être ringard et uniquement militaire. Nous tenons à vous montrer que la diversité des œuvres musicales ainsi que les styles variés peuvent être interprétés par une Batterie Fanfare et peuvent vous enchanter autant qu'une harmonie. C'est aussi l'occasion pour nous d'écouter de grands musiciens et d'échanger avec eux.

Si vous avez envie de passer une excellente soirée, vous pouvez réserver via HelloAsso les blés d'or ou contacter le 06.23.74.75.09

A vos agendas

Avril

-- Les Galoches Réaumuroises

Mar. 19, 14h, Sigournais

→ Village du Ciel

Vend. 22, de 21h à 24h, Thème « Nuit des étoiles de printemps », Manoir des Sciences, Soirée publique

--> Elections présidentielles

Dim. 24, 8h à 19h, salle Ferchault

→ CARéa

Sam 23 et dim. 24, Fête du chocolat

Mai

→ Les Galoches Réaumuroises

Mar. 3, 14h, Saint André /Sèvres

Mar. 17, 14h, Bressuire

Mar. 31, 14h, Moncoutant

Dim. 8 : Randonnée des Rives du Lay

Départ à partir de 7h30, stade

→ Réau'festif

Sam. 14, à partir de 19h, Bœuf à a broche, stade James LOUIS

→ Village du Ciel

Vend. 20, de 21h à 24h, Manoir des Sciences, Soirée publique

Juin

→ Don du sang

Mer. 8, 15h30 à 19h30, salle Emile Robert à Pouzauges

Lund. 13, 15h30 à 19h30, Salle du Bocage à St Mesmin

→ Elections législatives

Dim. 12 et 19, 8h à 18h, salle Ferchault

→ Les Galoches Réaumuroises

Mar. 14, 14h, Faymoreau

Mar. 28, 14h, Sortie découverte

→ Village du Ciel

Vend. 17, de 21h à 24h, Manoir des Sciences, Soirée publique

→ Ecole Ste Marie

Sam. 18, Kermesse de l'école

--> Commune: Rassemblement convivial

Ven. 24, salle Ferchault

Etat Civil

Naissances :

Nino FORTIN FORESTIER, le 19 mars

Décès :

Michel PAILLAT, le 22 mars

La chronique d'avril

Petite enfance sous le thème "des (re)trouvailles"

La semaine du 19 au 26 mars 2022 était consacrée à la petite enfance avec des animations gratuites pour les enfants de 0 à 6 ans et leurs parents au Pays de Pouzauges (ateliers jeux bricolage, spectacle conférence...). Celle-ci s'est clôturée à Réaumur le samedi 26 mars. Les élus et bénévoles dédiés à la Petite Enfance ont accueilli, sur le thème : Les (re)trouvailles, 43 enfants de 0 à 6 ans et leurs parents pour une matinée de jeux et de rencontres avec un espace de motricité.



Succès de la 1^{ère} pêche à la truite proposée par l'association le Saint Hubert

Le 9 mars s'est déroulée l'assemblée générale de l'association de chasse "La Saint-Hubert" de Réaumur. Celle-ci est une association d'une trentaine de personnes qui œuvrent tout au long de l'année pour essayer de maintenir et de réguler une population de gibiers sédentaires ou migrateurs. Elle essaie de maintenir et de gérer les espèces nuisibles.

Le **samedi 2 avril**, la fraîcheur matinale n'a pas freiné la centaine de pêcheurs qui ont participé à la pêche à la truite organisée par l'association de chasse.

Le soleil était au rendezvous pour sublimer cette matinée et la nature qui enveloppe l'étang dans lequel 600 truites avaient été lâchées.

